

CADENA NACIONAL
Caracas, 19 de febrero de 2004
Hugo Chávez Frías
Presidente de la República Bolivariana de Venezuela
<i>Tema:</i>
Visita oficial del Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez Frías, a la República Cooperativa de Guyana.

Protocolo: Hugo Chávez Frías, comandante en jefe de la Fuerza Armada Nacional.

Francisco Estrella: El Jefe del Estado venezolano se dispone a viajar a la República Cooperativa de Guyana, donde tendrá una visita oficial de Estado para tratar algunos importantes asuntos en el incremento de las relaciones bilaterales.

Este acto se inicia con el parte del personal militar emplazado en formación. En este momento está siendo entregado por su comandante de la agrupación de parada, el señor capitán de Fragata Román Tepedino Aranguren, quien es el comandante del Batallón de Infantería de María, General en Jefe Simón Bolívar. La invitación igualmente para pasarle revista a la unidad militar que le rinde honores al Jefe del Estado, esta revista se inicia como tradicionalmente es costumbre con la venia al Tricolor nacional por el Jefe del Estado acompañado del comandante de la agrupación de parada, conformada ésta por dos unidades de tropa alistada de la Infantería de Marina, y una del Batallón de Infantería de Marina General Simón Bolívar, y la otra unidad perteneciente al Batallón de Ingenieros de Combate, Teniente de Navío Luis Genrónimo Rengifo.

Concluida entonces la revista a la agrupación de parada, su comandante, el Capitán de Fragata Román Tepedino Aranguren solicita el permiso del Primer Mandatario Nacional para regresar a su puesto de mando en la formación mientras nuestro Jefe de Gobierno se coloca en la tarima para recibir los honores correspondientes antes de su salida hacia la República Cooperativa de Guyana.

Protocolo: Palabras del ciudadano Presidente de la República Bolivariana de Venezuela Comandante Hugo Chávez Frías.

Presidente Chávez: Muy buenos días a todo el pueblo venezolano, desde aquí desde las costas del Caribe, desde aquí desde Maiquetía, desde aquí desde el Estado Vargas, frente a estas montañas y aquí frente a este mar, con esta brisa fresca en esta mañana bonita de este día de hoy 19 de febrero me dirijo al país brevemente para informar de esta importante visita que iniciamos esta mañana a la vecina y hermana República Cooperativa de Guyana, es una visita de un alto interés estratégico y geopolítico para Venezuela, es una visita enmarcada dentro de la estrategia atlántica de Venezuela, como todos ustedes saben, compatriotas, venezolanos, amigas y amigos Venezuela tiene esta gran fachada caribeña al frente de esa gran fachada amazónica, atlántica en nuestro flanco derecho en el suroeste y esa gran fachada Andina en nuestro flanco izquierdo hacia el suroeste, y la República Cooperativa de Guyana forma parte o está allí geopolíticamente ubicada frente a la fachada caribeña y formando parte de ella y del Caricom, y también allí mismo a la puerta de la fachada amazónica de la cual también forma parte. El pueblo guyanés es un pueblo hermano, es un pueblo vecino con el cual nos unen profundas raíces culturales, sociohistóricas, geográfica y con un gran potencial de acercamiento y de cooperación en lo político, en lo político en nuestras relaciones con Guyana son excelentes, su joven presidente Bharrat Jagdeo, es un buen amigo de Venezuela y además Guyana juega siempre un papel importante en la Caricom, estos hermanos del Caribe siempre han estado, sobre todo en los últimos años, al lado de Venezuela en el escenario internacional cerrando filas con Venezuela el Caricom, en las posiciones de defensa de la soberanía caribeña, de la soberanía de nuestros país, de la soberanía amazónica, de la soberanía Suramericana, siempre Caricom, nuestros hermanos del Caribe han estado allí con nosotros cerrando filas junto a Venezuela en las defensas de nuestras economías, en la defensa de nuestros derechos a aplicar en nuestros países políticas de desarrollo soberanas, y alternativas. Así que esta visita reúne estas importancias estratégicas.

Por otra parte en la relación bilateral llevamos la firme intención de establecer con el Presidente en el día de hoy y con los diversos sectores de la sociedad guyanesa, establecer mecanismos muchos más amplios y mucho más profundos de cooperación, de interrelación. Por ejemplo vamos a conversar y a evaluar la construcción de una carretera entre la población venezolana de Bochínche y la capital guyanesa de Georgetown, va a ser una carretera, una carretera internacional con la participación, incluso del Brasil para unir, unir estos amplios territorios, parte del Brasil, el Nordeste brasileño, Guyana, Surinam con Venezuela; eso va a incrementar el potencial y las capacidades y posibilidades de intercambio económico, social, de integración territorial, integración económica, integración social vital para esta estrategia que nos hemos fijado comenzando el siglo de la integración de este bello Continente suramericano que aquí comienza, esta es la puerta de Suramérica, aquí estamos en Venezuela, este país nuestro, bolivariano ubicado allí estratégicamente en la parte septentrional del bello, gigantesco, hermoso Continente suramericano. Igual estaremos evaluando en el día de hoy los mecanismos de cooperación energética, muy importante para Venezuela en la diversificación de los mercados petroleros, para colocar nuestros productos en Guyana, para cooperar de esta manera, además, con el desarrollo de esta hermana República Cooperativa. E igual estaremos revisando áreas de complementación económica en la minería, en la pesca, en proyectos de desarrollo gasíferos en el Atlántico y muchos otros temas de vital importancia para el desarrollo de Venezuela, para la integración bilateral de nuestros pueblos y para la estrategia bolivariana, vital de la integración de Suramérica.

Recordémoslo compatriotas, un mes de febrero como éste, hace 185 años lo dijo Bolívar en Angostura: Volando por entre las próximas edades, mi imaginación se fija en los siglos futuros, y mirando desde allá con admiración y pasmo el esplendor, la grandeza de esta inmensa región suramericana, ya la veo sentada en el trono de la justicia, coronada por la gloria, mostrar al mundo antiguo la majestad del mundo moderno.

Así que vamos a esta visita de Estado a Guyana con las Banderas Bolivarianas. Que Dios acompañe a Venezuela. Muchísimas gracias y muy buenos días.
